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 私はみんなの推薦で修学旅行の班長になったのですが、最初はあまり責任感と実感が

なく、計画を立てるためだけの立場だと思っていました。ですが、リーダーシップワー

クセッションで学んだことで必要だと気づけた目的意識が、班との 3 日間で活かすこ

とが出来たと思います。例えば、自主行動のときに｢安全が第一｣というみんな一緒の目

的意識を持つことで、はぐれたり、誰か居ないということもなかったです。あまり目的

に焦点を置くことがなかったので良い経験になりました。 

 ワークセッションでは色んな他人の多様性を認めるということが一つの学びとしてあ

ったように、今回の修学旅行で意見が食い違ったときにまずその意見を否定せずなる

べく中立した方向や、新しく皆が納得するように話したりしました。研修でコミュニケ

ーションの取り方をプロセスとして改めて意識して会話をしたことで話の聞き方をま

た一つ成長することができたかなと思いました。 

 先日は忙しい中、私達第二高校生にリーダーシップ研修をしてくださりありがとうご

ざいました。このリーダーシップ研修を受けて、改めて人と話すことの難しさや大切さ

がよく分かりました。私は人見知りで若干コミュニケーション障害があるけど、この研

修によってコミュニケーション能力の向上を感じることができました。今日学んだこ

とを生かして、これからも人と話すことを頑張ろうと思います。 

 自分が思っていたよりも、楽しくてびっくりしました。人との上手な関わり方を知るこ

とができてよかったです。 

 凄く面白かったです。最後の……砂漠の問題。Ｓ組とあまり交流がなかったのですが、

少し砕けて話すことができる機会になり、とても良かったと思います。 

 自分はリーダーシップとは単に人前での発表をすることだと思っていた。しかし人前

での積極的発表の中にも、相手に納得させるように話したり、言葉を選んだりと、実際

やってみると難しいことばかりだった。僕が行ったリーダーシップは、議論をまとめる

ことだ。それも、みんなの意見を汲み取り、自分の意見も含みつつのそれはとても大変

だった。 

 このリーダーシップのワークセッションで、人と話す時に相槌を打つタイミングや目

を合わせるなど人が話していて気持ちいいと思えるようなコミュニケーション能力を

身につけることができました。話し手はもちろん、聞き手を大切だなあと思いました。

大学生、大学の先生方との交流も、こんなに身近なそれは今回が初めてでした。しかも

東京の人で正直少し怖く感じていましたが、そんなこともなくとても親切にしてくだ

さいました。この頃、大学入試事情もお忙しいと思います。そのような中、この度は貴

重な体験本当にありがとうございました。 

 質問をする重要性に気づきました。 

 話したことの無い人は、積極的に話をすると、話が広がることがわかった。 



 グループで話し合ったり、協力しながら進めていく楽しさを知りました。また、他人と

の話し方、聞き方も学んだし、自分の考えを相手に伝えることの大切さも学ぶことが出

来ました。 

 リーダーとしてのスキルがわかったのでとても役に立ちました。本当にありがとうご

ざいました。 

 2 人 1 組でのワークでは、相手の話を聞こうと頑張るほど、相手の話がよく頭に入っ

てきて自分も興味がわくようになりました。また、映像のタイトルを考えるというワー

クでは、自分の考えは結構ベタな方だと思ったのに一人もいなかったのでとても驚き

ました。 

 僕は、リーダーシップは才能で、努力では身につかないものだと思っていましたが、近

づくことは出来るということがわかりました。 

 今回のワークセッションで学んだことは人とコミュニケーションをとる上であったり、

グループの中でリーダーシップをとる場面で大切なのは目標共有、相互支援、率先垂範

の意識をその場の全員が持つということだということです。そのことを常に念頭にお

いて人間関係を円滑に進めていきたいと思います。とても良い経験になりました。あり

がとうございました。 

 最初は乗り気ではなかったけど最終的には楽しく終わることができとても良かっです。

Ｓ組の人とも少しだけど話すことが出来て良かったです。みんなそれぞれ意見が違っ

たりしてそんな所もみんなお互いを理解することが大切なんだと思いました。 

 今回のリーダーシップ研修を行って、人とはやっぱり考えてることや感じている事か

違うんだなあと改めて感じる事ができました。だからこそ、人に何かを伝えたい時、何

かを知りたい時、適切な質問をしたり言葉を変えたりしてコミュニケーションを取る

のが大切だと思いました。 

 順位付けがめちゃんこ楽しかった 

 一人一人同じものを見ていても，見えているものは違うんだなと思いました。 

 意見は人それぞれで皆考えていることは違う 

 そのため相手はどう考えているのかというのを確認する必要がある 

 この、21 世紀型リーダーシップのワークセッションは、家庭科の授業に似ていて、今

回はいつも以上に盛りがりました。初めて話した人ともコミュニケーションを取るこ

とができたのでよかったです。また、今自分たちは何をしているかをこまめに振り返る

ことで、意識しながらワークをすることができました。 

 聞き上手がリーダーシップとつながっているのは初めて知りました。面白かったです。 

 ワークセッションで、理数科と一緒に話し合いができてよかった。 

 理数科は的確な事を中心で考えている、私達は想像したりする事を中心として考えて

いる。その違いに気づけた事が良かった。またリーダーシップを取る事は色んな場面で

ありうる。その中でどんな事をすべきか、自分達で考える事ができ良かった。 

御協力ありがとうございました。 


